

# Die Mediationsphilosophen

[Wissensmanagement](#) » [Abteilung Erfahrung](#) → [Rubrik Magazin](#)

Im Podcast der Mediationsphilosophen werden Fachgespräche aufgezeichnet, bei denen es um die Mediation geht. Die Mediationsphilosophen stellen auch kritisch Fragen, damit sich wirklich erschließt, wozu die Mediation in der Lage ist.



**Diese Seite gehört zum Magazin**

Abteilung: [Erfahrung](#) → Rubrik: [Magazin](#)

Hauptkapitel: [Podcast](#) → Kapitel: [Mediationsphilosophen](#)

Dieser Beitrag **Mediationsphilosophen**

[Inhalt](#) → Weiter: [Foren](#)

[Podcast Mediationsphilosophen](#) [YouTube Kanal](#) [Videoverzeichnis](#)

[Zum Thema](#) » Die Idee für diesen Podcast war aus Gesprächen entstanden, die die beiden Profis, Dr. Marcus Brauckmann und Arthur Trossen, über die Mediation führten. Schnell erkannten sie, dass viele Fragen zur Mediation nicht nur unbeantwortet geblieben sind, sondern auch gar nicht erst gestellt werden. Die Mediation hat mehr verdient. Insbesondere, dass man sich mit ihr auseinandersetzt. Der Podcast ist eine Einladung, sich mit aktuellen Fragen zur Mediation zu befassen<sup>1</sup> und mitzudiskutieren<sup>2</sup>.

Episode 9

---

Marcus und Arthur diskutierten über die berufliche Ungleichbehandlung in der Mediation am Beispiel des Zeugnisverweigerungsrechts. Sie kommen überein, dass die Ausbildung einmal eine Voraussetzung sein muss, um die Unterschiede abzubauen und dass sie bis dahin auf die sich aus den unterschiedlichen Behandlungen ergebenden Konsequenzen hinweisen muss. Die Ausbildung muss aber noch mehr leisten. Das Video richtet sich an alle, die Mediation nicht nur als Methode, sondern auch als gesellschaftlich eingebettete Praxis verstehen wollen.

Episode 8

---

Dr. Marcus Bauckmann und Arthur Trossen unterhalten sich in dieser Episode über das, was die Magie der Mediation ausmacht. Sie streifen viele Bereiche auf der Suche nach der Beherrschung oder Anwendung übernatürlicher Kräfte oder Fähigkeiten. Sie kommen zu einem überraschenden Ergebnis. Es gibt nichts übernatürliches, wohl viel verblüffendes. Trotzdem gibt es ein magisches Element und das ist die Menschlichkeit!

Episode 7

---

Die Vorstellung, dass die Mediation sich in einem rechtsfreien Raum bewegt ist unzutreffend und wird der Mediation nicht gerecht. Dr. Marcus Bauckmann

und Arthur Trossen diskutieren in dieser Episode über die Berührungspunkte von recht und Mediation. Sie machen drei große Bereiche aus, das Recht der Mediation, das recht in der Mediation und das recht für die Mediation bzw. das Berufsrecht der Mediation.

## Episode 6

---

Was bedeutet die Haltung des Mediators oder der Mediatorin? Wie weit geht sie und wo sind ihre Grenzen? Erlaubt oder erwartet sie eine Positionierung? Mit solchen Fragen beschäftigen sich die Experten Dr. Marcus Bauckmann und Arthur Trossen in dieser Episode des Podcasts. Sie kommen zu dem Ergebnis, dass die Haltung nicht eine moralische Haltung meint. Gemeint ist die innere Einstellung. Sie wirkt sich auf die Arbeit (am Fall) und die Berufsausübung aus. Mehr dazu finden Sie auch im Beitrag [Haltung](#).

## Episode 5

---

Ist die Mediation eine Wissenschaft und wenn ja, wie viele? So genau lautet die Frage, mit der sich die Experten Dr. Marcus Bauckmann und Arthur Trossen in dieser Episode des Podcasts auseinandersetzen. Sie kommen zu dem Ergebnis, dass die Mediation (zwar noch) keine Wissenschaft ist, aber unbedingt eine transdisziplinäre Wissenschaft sein (werden) sollte. Hören Sie sich die überzeugenden Argumente an, die zu diesem Ergebnis geführt haben. Mehr dazu finden Sie auch im Beitrag [Wissenschaft](#).

## Episode 4

---

Marcus und Arthur stellen die Behauptung in Frage, dass die Mediation die Streitkultur verbessert. Sie kommen zu dem Ergebnis, dass sie es könnte, wenn sie in Grundzügen in das allgemeine Bildungsangebot überführt wird. Wollen wir aber wirklich das Streiten verbessern? Was wir verbessern müssen, ist nicht der Streit, sondern die Auseinandersetzung mit uns und miteinander. Marcus spricht von der Haltung. Wenn sie sich über die ganze Gesellschaft erstrecken soll, darf sie nicht in einem Produkt versteckt sein, meint Arthur. Schauen Sie das Video und lesen Sie mehr dazu im Beitrag über die [Streitkultur](#).

## Episode 3

---

Dass ein monetäres Thema gleich zu Beginn der Podcastserie aufgerufen wird, ist eigentlich nur ein

Zufall. Es gibt wichtigere Fragen zur Mediation. Allerdings stehen sie mit der Frage des Geldverdienens im Zusammenhang. Die erfahrenen Profis haben eine ehrliche und nüchterne Sicht auf das Thema. Ihre Antwort lautet: **Ja, aber ...** Ja, man kann mit der Mediation Geld verdienen, aber man muss etwas dafür tun und dazu gehört das Know-how.

## Episode 2

---

Ja, es gibt einen riesengroßen Gesprächsbedarf in Mediation. Er beginnt mit der Frage, die eigentlich keiner mehr hören will: Was ist eigentlich Mediation? Das steht doch im Gesetz, lautet die Antwort. Trotzdem wird unterstellt, dass der Begriff bekannt und weit verbreitet ist. Was darunter aber verstanden wird, ist weniger bekannt. Bei diesem zweiten Treffen haben die erfahrenen Profis den Bedarf für den Podcast festgestellt und sowohl Fragen als auch Themen angesprochen, die in den folgenden Episoden zu behandeln sind.

## Episode 1

---

Die Idee entsteht.

### [Kolumne Podcast](#)

#### Hinweise und Fußnoten

---

Bitte beachten Sie die [Zitier](#) - und [Lizenzbestimmungen](#)

Bearbeitungsstand: 2025-08-17 18:42 / Version .

Alias: [Podcast-Mediationsphilosophen](#)

Weitere Beiträge zu dem Thema mit gleichen Schlagworten

<sup>1</sup> Siehe die ersten Themenvorschläge im Beitrag [Die Mediationsphilosophen](#)

<sup>2</sup> Siehe den Threat [Mediationsphilosophen](#) im Forum